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Abstract (en)
The height-adjustment has two spaced apart feet (2,3) each of which has an inner pipe (6a,b) telescopically movable in an ot pipe (5a,b). A frame
(4) connects the feet. A drive mechanism from a power source (17) has a deflector (10,11,14,15,16) for the lifting force along the connecting frame.
At least two rotary drive elements (19) have their axes crosswise to the connecting fr The two rotary drive elements are each joined to the top end of
one inner pipe of one foot, and to the bottom end of one inner p of a foot.

Abstract (de)
Es wird eine Vorrichtung zur Höhenverstellung von Möbelstücken, insbesondere von Hubtischen mit zwei voneinander beabstandeten Standfüßen
(2, 3) vorgeschlagen, von denen jeder ein teleskopartig in einem Außenrohr (5a, b) verschiebbares Innenrohr (6a, b) aufweist und die mit einer
Verbindungszarge verbunden sind. Erfindungsgemäß ist bei dieser Höhenverstellung eine hohe Hubgeschwindigkeit bei gutem Gleichlauf möglich,
da zwei drehbare Antriebselemente jeweils mit dem oberen Endbereich eines Innenrohres eines Standfußes und mit dem unteren Endbereich eines
Innenrohres eines Standfußes zugfest verbunden ist. <IMAGE>
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